

Oral.1: **09:00-09:35. Urgencia y complejidad: los desafíos del conocimiento transformador.**

<sup>1,2</sup>**Valeria A. Hernández**

<sup>1</sup>*UMR CESSMA, IRD*

<sup>2</sup>*PERyG, IDAES-UNSAM*

**contact:** [valeria.hernandez@ird.fr](mailto:valeria.hernandez@ird.fr)

### **Abstract**

Frente a los diversos mensajes de alerta lanzados desde sectores académicos y no académicos sobre el proceso de calentamiento global y la urgencia de poner en juego cambios profundos para evitar una crisis civilizacional de difícil retorno, las instancias de gobernanza mundial han promovido una agenda política para implementar acciones de mitigación y adaptación sobre la base de 17 objetivos de desarrollo sustentable. Asimismo, la caracterización del cambio climático como un problema complejo ha llevado a impulsar enfoques metodológicos y conceptuales que incorporan una multiplicidad de dimensiones, convocando a un diálogo entre disciplinarias y sectores de la vida social, política y económica. En esta comunicación nos proponemos recorrer algunos desafíos epistemológicos e institucionales que enfrentan los procesos de producción de conocimiento sobre la cuestión climática teniendo en cuenta la urgencia en generar cambios estructurales en las organizaciones sociales contemporáneas.